

DU UND DEINE UMWELT: POTT RAD TOUR 2014

20 Schüler/-innen und 4 Fellows aus 3 Bundesländern stellen sich der Herausforderung: Eine einwöchige Fahrradtour zu Umwelt und Nachhaltigkeit im Ruhrgebiet.

Egal an welcher Schule, in welchem Bundesland: die Lebenswelt vieler SchülerInnen ist von schnelllebigem und unreflektiertem Konsumverhalten geprägt. Die Jugendlichen haben in der Regel wenig Möglichkeiten, sich mit Umweltthemen auseinander zu setzen. Ziel der Radtour ist es, den SchülerInnen den Zusammenhang zwischen Umwelt- und Klimabelastungen und ihrem eigenen Verhalten und Handlungsmöglichkeiten zu verdeutlichen.

Ein großes Hindernis für den schulischen Erfolg von SchülerInnen ist häufig das fehlende Vertrauen in die eigene Leistungsfähigkeit. Sie sehen sich außerstande, die Hürden in ihrer schulischen Karriere oder in ihrem privaten Umfeld zu meistern.

Um die SchülerInnen zu befähigen, ihre Zukunft nachhaltig und aktiv mitzugestalten und ein motivierendes Erfolgserlebnis in ihrem Leben zu schaffen, begeben sich vier Teach First Deutschland Fellows mit 20 SchülerInnen aus drei verschiedenen Bundesländern auf ein großes Abenteuer: die Pott Rad Tour 2014 vom 07.-15.06.2014.

Während der Tour erFAHREN die SchülerInnen nachhaltige Stationen im Ruhrgebiet zu Themen wie Ernährung, Energie oder Umweltverschmutzung. In der Auseinandersetzung mit ökologischen, ökonomischen, sozialen und kulturellen Zusammenhängen vertiefen die SchülerInnen ihre sozialen wie lebenspraktischen Kompetenzen. An verschiedenen Stationen entwickeln sie alltagsrelevante Ideen, um sich in Zukunft verantwortungsvoller fortzubewegen, zu essen und einzukaufen. Durch das Fahrradfahren beschäftigen sie sich mit den Zusammenhängen von Fortbewegungsmitteln und globalen Klimaveränderungen.

Bereits in der Vorbereitungsphase der Radtour sind die Jugendlichen animiert, die Auswirkungen ihres Konsumverhaltens kritisch zu hinterfragen und sich untereinander über Alternativen und die eigene Verantwortung auszutauschen. Außerdem bereiten sie die Besuche an Routenstationen zur Nachhaltigkeit vor, helfen, Gelder für das Projekt zu fundraisen und werden zu "Fahrradexperten".

Während der Tour bewältigen die SchülerInnen die Anstrengung des Fahrradfahrens und setzen sich so mit ihren körperlichen und emotionalen Grenzen auseinander. Zudem lernen sie Verantwortung zu übernehmen - für sich selber, für andere und für die ganze Gruppe.

Nach der Fahrradtour haben die SchülerInnen fundiertes Wissen und ein kritischeres Denken für bewussten Konsum und Ressourcennutzung entwickelt. Die neu gewonnenen Perspektiven nutzen sie, um ihr direktes Lebensumfeld in Zukunft aktiv mitzugestalten. Außerdem kehren sie in die Schule mit einem Erfolgserlebnis zurück, auf das sie stolz sein können. Sie erkennen, dass sie durch eigenes Handeln eine Herausforderung meistern und maßgeblich zu ihrem Gelingen beitragen können.

Das Projekt wird von ProFellow - Verein für Bildungsprojekte eV getragen und von den Teach First Deutschland Fellows Nadja Wallraff (Dortmund), Anika Kaan (Bonn), Manuela Paul (Berlin) und Margarete Rocholl (Lahr) organisiert.

Kontakt: nadja.wallraff@klasse2012.teachfirst.de, 0178 9207984